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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1306 回 ( 9 月 2 日) 例会の記録 

点  鐘  渡邉髙治会長 

合  唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  栗原会員 宮岡会員 

 

出席報告 出席向上委員会 < 沼﨑正德 委員長 > 

会員数 出席者数 出席率 

20名 13名 81.25 ％ 

 
 

 

 

渡邉髙治 会長 

                 
小江戸川越「大地の園」の会 副会長 杉田修一

様、お忙しいところようこそおいでいただきました。 

5月 6日に卓話をして頂き、本日再び卓話をお聞き

できることを心より喜んでおります。 

どうぞ宜しくお願いいたします。 

今年度も 2 ヵ月が過ぎ、村田ガバナーの公式訪問

も会員の皆様のご協力により無事に開会できました

ことを、心から感謝いたします。 

まだまだ不慣れなことが沢山ありますので、皆様の

ご指導とご協力を引き続き宜しくお願いいたしま

す。 

 

新型コロナの感染者がやや減少しているようです

が、まだ先が見えないのが現状であり、ウクライナ

へロシアが侵略して半年が過ぎましたが、いまだに

終息に向かうのがいつになるのかが見えないのが

現実です。 

そんな中、元ソ連大統領「ゴルバチョフ」が 8月 30

日死去されたと発表がありました。東西冷戦の終結

に寄与されたことは周知のことと思いますが、1990

年にはノーベル平和賞も受賞しています。 

また、8月 19日の例会で経営の神様「稲盛和夫」

の話をしましたが、8月 24日に死去されたと報道が

あり、時代交代の時期が来ているのかと痛感すると

ころです。 

稲盛和夫氏の格言が多々ありますので、会長の時

間でお話をしたいと思います。 

 

最後に、私事ですが、8月 19日から 23日まで、恒

例の老神温泉へ避暑に行ってきました。尾瀬の郷 

片品村村営の温泉に浸かっていると、若い男性と

お子さんが入ってきましたので、どちらから来られ

たのですか？と聞きますと、片品村に居住とのこと。

よくよく聞いてみると、片品村に 2年程前に移住し

てきたとのことでした。前は埼玉県川口市に居まし

たが、移住者に最高 200万円、若者への雇用環境

の強化、住宅支援、子育て・教育環境等の充実に

力を入れているのが魅力で移住したとのこと。 

冬場は多少大変ですが住み心地は最高ですと言

っていました。狭山市ももう少し住み心地のよい町

になっていただくことを願うばかりです。 

参考） 片品村  総人口 3,993人 平均年齢 55.5歳 

会長の時間 

 

国際ロータリー 

第２５７０地区 

2022-2023 

週 報 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 新狭山○月 入間○木 入間南○火 飯能○水 日高○火 狭山中央○金 所沢○火 新所沢○火 所沢西○火 所沢東○木 所沢中央○月］ 
 

 

会長 渡邉髙治  会長ｴﾚｸﾄ 清水武信  副会長 寳積英彦   幹事 小林奈保絵 



 

 

< 寳積英彦 副会長 > 

小江戸川越「大地の園」の会副会長 杉田修一 様 

（助手） 杉田大河 様 

 

 

 
 

米山記念奨学生グエンフォンマイさんへ 

9月分の奨学金 100,000円をお渡ししました 

マイさんよりひとこと 
8月の夏休み。先輩から「学生生活最後の夏休みだか
ら大切にしてくださいね！」と言われ、友達 6人と一緒
に富士山に登ってきました。 
その時に撮った写真を見て下さい。 

“ご来光を見ることができました！” 

登りも辛かったですが、下りはもっと辛くて「もし飛行
機があればお金はいくらでも払います！」と思いまし
た。帰りのバスでは全員が寝ていました。。。 
 

 

 

 

 < 小林奈保絵 幹事 > 

報  告 

 村田貴紀ガバナーより 8月 26日のガバナー訪問

のお礼状 

 9月 22日(木)の地区大会参加者へスケジュール

等詳細を後日再度お知らせ予定 

 

回  覧 

 米山梅吉記念館より「館報」「秋季例祭のご案内」

「賛助会員ご入会のお願い」 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 所沢 RC 

 新所沢 RC 

 入間 RC 

 入間南 RC 

 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 佐々谷悦子 委員長 > 
 9月記念日のお祝い 

 会員誕生 ······· 大野会員  田端会員 

 夫人夫君誕生···· 田端会員  栗原会員  

江原会員 

 結婚記念 ······· 稲見会員 

 

 

 

 

 

【久保川ロマンと入麗茶】 

歴史に埋もれた視点から事蹟を組み直すと 

何かが見えてくる可能性を信じて・・・ 
 

小江戸川越「大地の園」の会 副会長 

杉田 修一 様 

 

（助手） 杉田 大河様 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事報告 

本日のお客様 

米山記念奨学生へ奨学金の授与 委員会報告 

卓 話 



久保川ロマン 
久保川： 埼玉県 川越市・狭山市を流れる荒川水系

不老川支流の準用河川 

小さな『久保川』はこれだけの地形を造った 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保川と言えば、蛇のよく出る川として有名だった 
 

狭山市青下にある「剣と宝珠を持つ弁財天」 
   

 

 

 

 

 

 

氷川神社と白髭神社の分布図 

氷川神社：かつての水田地帯に多く分布 

白髭神社：畑作地帯、かつての入間台地に多く分布 

           ↓ 

水田地帯の勢力と畑作地帯の勢力があった 

              ↓ 

神社は氏族ごとの守護神と関連があるのでは？ 

 

日本おける「神様」とは 

江戸時代の国学者 本居宣長
．．．．

の説では 

①自分よりすぐれているものを持っている人・もの 

②たとえそれが善であっても悪であっても 

森羅万象、すべてが「神」である 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これは、（本日助手をしている）杉田大河
．．．．

が書いた 

『風神雷神』の絵です。 

とてもいい絵だと思います。 

私より優れた絵の才能を持った大河
．．

は 

私にとって「神」となのです。。。 

久保川と不老川の合流部(川越市新河岸川) 

 

関越自動車道下をくぐる久保川 

頭上はとぐろを巻いた 
「宇賀神」と見た 

 

 「うが」は「うけ(食)」 
の変化したもの 

 仏教で説く福の神の一つ 
大弁才天・弁才天・弁天 

 頭にかぶった宝冠の中に白い蛇がいるとこ
ろから白蛇のこと 

 食物神、農業神ともされる 

 

 



久保川水源 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

入麗茶 
狭山茶のルーツ（その 1） 
① 南北朝時代（15世紀）、武蔵河越は天下の茶所と

して名を馳せていた 

② 戦国時代（16世紀）になると、栽培していた寺院・

武士が衰退し次第に姿を消していった 

③ 江戸時代には、川越藩領内でとれた茶を「河越茶」

と呼び江戸へ出荷していた 

狭山茶のルーツ（その 2） 
① 南北朝時代の書物「異制庭訓往来」に「天下に指

して言う所の茶産地の一つに「武藏河越」が書か

れている。これは、現在の川越市、無量寿寺（喜

多院・中院・南院）で栽培された茶となる。 

② 江戸時代後期になり（1800年代初期）、入間市宮

寺の吉川温恭（よしずみ）、瑞穂町の村野盛政、

青梅市の指田半右エ門の 3人は試行錯誤の末こ

の地域での茶の生産を復興した。後に江戸に出

荷し高評価を得る。 

入間市宮寺の出雲祝神社境内に「重闢茶場之碑

（かさねてひらくちゃじょうのひ）」を建立。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 狭山丘陵周辺で栽培された茶なので江戸で「狭

山茶」と呼ばれるようになった。 

実際は、「宇治茶」なみの品質と評され、「狭山茶」と

正式には称されてはいなかった。 

 

増田忠順（ますだ ただより） 

私は、この地域発展に

大きく関った増田忠順

をもっと世に知らしめ

たい！ 

 

（狭山市 HP より） 

1875年 狭山茶業者周辺の茶業者を一つにまとめ

狭山茶製茶会社を設立 

 「狭山茶」を有名ブランド化し、日本で最初

にアメリカに直輸出した 

1881年 第 1回埼玉県議会議員選挙に当選 

 3期にわたり県議会議員を務める 

1882年 入間川村に「入間銀行」を設立 

1889年～1917年まで 7期 8年間 

 柏原村長を続けた 

1894年 入間郡水富村大字上広瀬の実業家・清水

宗徳らと川越鉄道（国分寺駅～本川越駅）

を開設 

1899年 入間馬車鉄道（入間川駅～飯能駅）初代社

長となる 

1900年 入間郡豊岡町黒須に「黒須銀行」を開設し

発展させた 

同年 入間川町に「入間川貯蓄銀行」を設立 

1922年「入間川銀行」に改称 

1913年 東京ゴルフ倶楽部を現在地に誘致する  

1929年 忠順と発智庄平が、霞ヶ関カンツリー倶楽

部西コースを開設する 

祇園保育園から上流は 

暗渠となっている 

久保川水源は 

白山神社（狭山市祇園） 

かつての河越茶を再び復興させようと建てた碑であり 

狭山茶の碑ではない 

 

河越茶→入麗茶→狭山茶 

  



狭山市民でもある皆様、 

入麗製茶会社がどうして狭山茶製茶会社になっ
たのか？ 

その時どんな人がどのように関わったのか？ 

どうか、その経緯を今一度探ってみてください。 

そして、その結果が狭山市の明るい材料になればより

よいことだなぁと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡邉会員 小江戸川越「大地の園」の会 副会

長 杉田修一様、お忙しい中狭山中

央 RCにようこそおいでいただきま

した。本日の卓話を楽しみにして

おりました。どうぞよろしくお願

いいたします。 

小林会員 9月は雨の出発となりました。台風

と秋雨前線ですっかり秋めいた感

がありますが、被害の少ない事を

願っています。杉田さま、お手伝

いの大河さん、再度ようこそおい

でくださいました。ありがとう存

じます。 

浜野会員 本日の外来卓話は小江戸川越「大

地の園」の会 副会長 杉田修一様

ですネ。前回のお話し大変興味深

く伺いました。本日のお話しも楽

しみです。杉田大河様の素敵な絵

画もかざらせて頂いております。

本日も宜しくお願い致します。 

寳積会員 早いもので本年ももう 9月。ふと

目がさめて秋の夜長を知る月でご

ざいます。本日は杉田修一様、御

多用のところようこそいらっしゃ

いました。前回に続き興味深い卓

話、楽しみにしております。 

沼﨑会員 妻の誕生日のお祝い有難うござい

ました。おかげ様で夫婦共元気で

す。妻は私より半年前に 81歳にな

りました。来年 2月には追いつき

ます。 

大野会員 小江戸川越「大地の園」の会 杉田

修一様、ようこそおいでください

ました。本日はよろしくお願いし

ます。 

柴田会員 杉田様、今回も宜しくお願いいた

します。 

田端会員 杉田修一様、本日雨の中狭山中央

RCにお越し頂き、そして卓話楽し

みにしております。9月は主人の誕

生日、そして私の誕生日。お祝い

ありがとうございます。人生は楽

しみ乍ら、生涯現役、生涯喜働（き

どう）。マイさん富士山登山良き思

い出、人生の糧にして下さいね。 

 

 

 

 

 10月、11月のプログラムについて 

承認 

 菊田年度決算報告について 

承認 

 11月家族同伴親睦旅行ついて 

新潟方面バス旅行 

詳細は要検討 

 創立 30周年記念行事について 

ベトナム旅行中止 

代案詳細要検討 

 ウクライナチャリティーについて 

主催者に詳細確認後再度審議 

 事務局員給料について 

承認 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

9月 16日（金） 

 例会臨時変更 

 地区大会に振替 日にち：9月 22日(木) 

         場 所：帝国ホテル 

9月 23日（金） 

例会取り止め 

9月 30日（金）  

   例会取り止め  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例理事会（例会終了後） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


